

MESA DIRECTIVA

En Santiago, 29 de Noviembre, a las 13,45 horas, se reúne la Mesa Directiva presidida por Osvaldo Olguín y con la asistencia de Felipe Amunátegui, Carlos Salas, José de Gregorio, Ricardo Ferrando, Juan Argandoña, José Monares y Samuel Astorga.

Olguín : Informa, en forma reservada, que dentro del equipo que estudia la nueva Constitución hay una Subcomisión que tiene a su cargo lo relacionado con la Ley Electoral y los Partidos Políticos, que la integran entre otros Eric Campaña y Alejandro González, los cuales han realizado un estudio que dice, en resumen, que las elecciones se realicen no por comunas sino a través de las Juntas de Vecinos. O sea, que sus registros, lugares de votación, etc., se haga a través de ellas.

Esto - agregó- guarda relación con lo propuesto por nosotros en la reestructuración. Este proyecto fue aprobado en la Subcomisión y está en su etapa de afinamiento. Creo conveniente que a la reunión del próximo lunes invitemos a Eric Campaña y Alejandro González para que nos expliquen con más detalles el proyecto. Indica que éste ha contado con grandes enemigos, especialmente de la Derecha.

Por otra parte, indica que durante la semana se ha continuado tratando de arreglar la situación económica del Partido y Amunátegui está empeñado en ello. Además, tenemos la decisión de vender la Camioneta Chevrolet 69 que usaba Carlos Salas, con autorización de él, porque el es único vehículo que tiene actualmente mercado rápido de venta. Se la entregamos a Carlos Maturana que tiene un servicio de compra-venta de automóviles. También, le entregamos dos FIAT-600.

Además, hay encaminadas otras diligencias que está haciendo Amunátegui y que nos permitirían resolver el problema hasta Marzo del próximo año. Por ahora, añade, el problema es fregado, es más difícil que nunca, ya que estamos hasta con los teléfonos cortados, sueldos impagos, etc.

También, con la J.D.C., echamos a andar un cobro de cuotas que no solucionará todo el problema, pero que de algo sirve, ya que espero que se recedete unos \$ 500.000 al mes.

Da cuenta, asimismo, que para la próxima semana IDEP, con la debida autorización, realizará un Seminario Internacional en Jahué. Al respecto, le solicité a Eduardo Palma que se contactara con Carlos Salas para que designen a los dirigentes sindicales que concurren.

De Gregorio : Informa que Fernando Sepúlveda, Jefe de Organización y Control del Partido, se aleja de su cargo que ha servido fulltime y que desde ahora sólo lo servirá ad honorem por espacio más limitado.

Salas : Señala que solicitó a la Mesa esta reunión con el equipo sindical pues se debe resolver algunos problemas. Posteriormente, hace una reseña de lo que ha hecho el Frente de Trabajadores del Partido desde el 11 de Septiembre hasta ahora. Después del desbande de la organización sindical - dice - sólo quedó actuando el equipo Sindical que componen 5 personas, las que durante el primer mes nos abocamos a resolver problemas de los propios trabajadores. Enseguida, procedimos a entregar instrucciones a los dirigentes- no menos de 200 - para que aquellos que ocupaban cargos directivos siguieran ejerciéndolos y que para aquellos cargos que quedarán acéfalos y que los militantes permitieran elecciones fueran llenados por dirigentes D.C.

También, han habido problemas con los dirigentes internacionales que se encuentran en el país de quienes hemos conocido sus propósitos que pretenden.

Además, a través de nuestro contacto con el Ministro del Trabajo, se han realizado algunas cosas y , a mi juicio, se ha actuado bien. Durante todo el este tiempo el P.D.C. ha sido el paño de lágrimas de los trabajadores perseguidos, despedidos de sus trabajos etc.

En nuestras reuniones con el Subsecretario del Trabajo se nos hizo presente que era necesario que se formara una Central manejada por nosotros. Y, por otra parte, hemos sabido por el Director del Trabajo de que la Junta de Gobierno se propone la formación de una Central con la ^{CRIT} ~~CH~~ cuyos representantes son muy dudosos, como es el caso del ex camarada Rubén Hurtado. Además, Ramón Luco, personero encargado por la Junta para ello, me informó que el Ministro del Trabajo no quiere nada con la CLAT, por lo sucedido en Venezuela, ni tampoco con el FCM, por ser marxista, y que la OIT le pidió al Ministro Mackay que próximamente dirigentes de ellos vendrían a Chile y que deseaban recorrer el país. Para esto, el Ministro Mackay le solicitó a Luco que se pusiera en contacto y se le confeccionara un programa con las diferentes organizaciones sindicales, para que los recibieran. También, me informó que la Junta de Gobierno ahora se ha dado cuenta que fue un error haber eliminado la CUT por cuanto esta- al marginarse los marxistas- se habría convertido en una Central Democrática.

Además, la persona encargada de la liquidación de los bienes de la CUT es Guillermo Videla, quien ha retenido su liquidación a fin de poder traspasarle los bienes a la nueva Central, al igual forma que los de la CUT-Santiago fueron traspasados a la CATS que dirige Manuel Rodríguez.

Por otra parte, el Ministro del trabajo tiene apuro en crear la Central ya que él debe ir en Junio próximo a una reunión internacional sindical y quiere hacerse acompañar por dirigentes sindicales de esta.

El equipo sindical ha pensado que :

- evitar la Central dependiente de la ~~MT~~ ORIT.
- evitar una Central Multigremial, y
- evitar una Central Nacionalista-derechista.

Creo conveniente crear una Central con dirigentes sindicales DC, lo que, además, servirá para que ellos recorran el país con instrucciones nuestras con conforme lo señale la Mesa Directiva. Esta Central nuestra no estaría afiliada a ningún organismo internacional porque creemos que así sólo tendrá éxito. Ella sería formada bajo el alero del CATS y una vez lista le presentaríamos a la Junta de Gobierno su composición, estatutos, reglamentos, etc. La idea es que todo debe estar en marcha a más tardar el próximo 7 de Diciembre.

Astorga : Señala que la persecución a los trabajadores ha sido grande, incluso hacia dirigentes sindicales DC que han sido despedidos. Esta información es sólo del 50% que nosotros hemos atendido; en cuanto al otro 50% no sabemos que le está pasando. Creemos, además, que dadas las condiciones actuales de los Partidos Políticos en receso, sin parlamentarios, sin regidores, sin alcaldes, es importante que sean nuestros dirigentes sindicales los que deberán defender a los asalariados

Olguín : Estoy de acuerdo con lo planteado por el equipo sindical. Me parece que aquí hay dos puntos :

- disposición del Ministerio del Trabajo de crear una Central ya aceptada por la Junta Militar y que el Ministro le había encargado a Ramón Luco su formación , y
- como se emsambla ésto, con el hecho de provocar ustedes su creación y como se emsambla además con la CATS de Rodríguez, ya formada con la aprobación del actual Gobierno y la cual funciona en el local de la CUT-Santiago.

Salas : las tres partes enchufan perfectamente :

Una Central que desea el Ministro que se forme debe tener obligadamente dirigentes DC, pero nosotros no vamos a aparecer formando una Central afiliada a la ~~MT~~ ORIT

En cuanto al CATS es necesario tener conciencia que en cada

En resumen, el CATS será el puente que nos hará llegar a la Junta Militar, ya que Rodríguez tiene los medios suficientes para ello. A esta Central nuestra pensamos incorporar la CEPCH de Mujica; la ANEF de Jimenez, o sea, organizaciones que tienen representatividad. Estamos convencidos que esta Central antes de fin año tenemos con ella realmente una Central de Trabajadores.

Olguín : Creo que Fernando Sanhueza podría ayudarlos frente a Tupac Katari Jimenez de quien es muy amigo. Por otra parte, el Ministro del Trabajo fue donde Cerda por motivos de familia y posteriormente lo llamó para decirle que tenía mucho interés de hablar con él. Alomejor podría ser útil que ahora lo hiciera a fin de sondearle algo sobre el particular.

Argandoña : Creo que este último no es conveniente porque tengo el temor que a la Junta Militar no le gustaría que le llevaran el bulto listo y previamente se hubiera tenido contacto con personeros de Gobierno por parte de la DC....

Monares : Comparto opinión de Argandoña....

Olguín : el asunto es que el Ministro del Trabajo tiene interés en hablar con Cerda y no al revés.

Argandoña : Si es así la situación conforme, pero hay que tener cuidado. En realidad había entendido el problema al revés.

Se levantó la sesión.